

S'exercer à l'aide de la lecture à voix haute



S'exercer à l'aide de la lecture à voix haute permet de faire un lien entre l'écrit et la communication orale. Elle permet de s'approprier de nouvelles structures et mots de vocabulaire, de cibler des lettres muettes, de travailler l'intonation, etc.

Quelques particularités à retenir lors de la lecture à voix haute	Exemples provenant des textes
Liaisons obligatoires	Ses infrastructures Des économies
Liaisons interdites	C'est économique et écologique
Accentuation sur la dernière syllabe du groupe rythmique	Les travaux du tramway continuent de susciter des débats.
Les « e » muets	Plusieurs commerçants dénoncent Médecin

Bulletins de nouvelles fictifs – Québec

Noir – liaison

Grisé – syllabe muette



Bulletin 1 : Transport et infrastructure

Bonjour et bienvenue à notre bulletin d'information. Je suis [nom de l'étudiant], en direct de nos studios.

La Société de transport de Montréal a annoncé aujourd'hui un plan d'investissement de 500 millions de dollars pour moderniser ses infrastructures. Ce plan comprend le remplacement de 300 autobus par des modèles électriques d'ici 2027 et la rénovation de plusieurs stations de métro. La ministre des Transports a salué cette initiative qui s'inscrit dans les objectifs provinciaux de réduction des émissions de gaz à effet de serre.



Ce document est mis à disposition selon les termes de la [Licence Creative Commons : Pas d'utilisation commerciale – Partage dans les mêmes conditions](#)



Projet réalisé dans le cadre de l'Entente Canada-Québec 2024-2025



St. Lawrence
CEGEP CHAMPLAIN

Pour citer ce document : Bélanger, A. (2025). *Trousse pédagogique pour l'enseignement explicite du français langue seconde au collégial*. Cégep Champlain St. Lawrence. Sous licence CC BY-NC-SA 4.0.

À Québec, les travaux du tramway continuent de susciter des débats. Plusieurs commerçants du centre-ville dénoncent les pertes de revenus liées aux chantiers prolongés. La mairie maintient le cap et affirme que le projet reste dans les délais prévus malgré les défis rencontrés.

Bulletin 2 : Éducation et culture

Bonjour Québec, les grands titres de l'heure avec [nom de l'étudiant].



Le ministère de l'Éducation vient d'annoncer un plan de 75 millions de dollars pour lutter contre la pénurie d'enseignants dans la province. Ce programme comprend des bourses d'études pour les futurs enseignants et des primes pour ceux qui accepteront des postes dans les régions éloignées. Les syndicats d'enseignants saluent l'initiative, mais estiment que les mesures restent insuffisantes face à l'ampleur de la crise.

Sur le front culturel, le Festival international du film de Montréal dévoile sa programmation avec un nombre record de productions québécoises. Vingt-cinq longs métrages d'ici seront présentés lors de cette édition qui mettra à l'honneur la diversité des voix cinématographiques du Québec.

Bulletin 3 : Environnement et économie

Bonsoir et merci de nous rejoindre pour ce bulletin. Je suis [nom de l'étudiant].

Hydro-Québec lance un nouveau programme d'efficacité énergétique destiné aux propriétaires de petites et moyennes entreprises. Ce programme offrira des subventions pouvant atteindre 50 000 dollars pour la modernisation des systèmes de chauffage et d'éclairage. Selon la société d'État, cette initiative pourrait générer des économies d'énergie équivalentes à la consommation annuelle de 15 000 foyers.

En Gaspésie, un projet de parc éolien suscite la controverse parmi les communautés locales. Alors que certains y voient une opportunité économique majeure pour la région, des groupes environnementaux et touristiques s'inquiètent de l'impact visuel et écologique du projet sur ce territoire reconnu pour ses paysages exceptionnels.



Ce document est mis à disposition selon les termes de la [Licence Creative Commons : Pas d'utilisation commerciale – Partage dans les mêmes conditions](#)



Projet réalisé dans le cadre de l'Entente Canada-Québec 2024-2025



St. Lawrence
CEGEP CHAMPLAIN

Pour citer ce document : Bélanger, A. (2025). *Trousse pédagogique pour l'enseignement explicite du français langue seconde au collégial*. Cégep Champlain St. Lawrence. Sous licence CC BY-NC-SA 4.0.

Bulletin 4 : Santé et société

Bonjour à tous, voici les nouvelles avec [nom de l'étudiant].

Le gouvernement provincial vient d'annoncer un plan d'action pour réduire les temps d'attente dans les urgences des hôpitaux québécois. Ce plan prévoit l'embauche de **500** infirmières supplémentaires et la création de super-cliniques ouvertes 7 jours sur 7. L'opposition dénonce une mesure "insuffisante" face à la crise actuelle du système de santé.

À Montréal, la crise du logement continue de s'aggraver avec une hausse moyenne des loyers de 8% sur un an. Les organismes communautaires tirent la sonnette d'alarme et réclament des mesures d'urgence, notamment un contrôle plus strict des loyers et la construction accélérée de logements sociaux. La ministre de l'Habitation promet des annonces "imminentes" qui prendront en considération cette situation préoccupante.

Claude. (2025). Bulletins de nouvelles fictifs - Québec : ressource pour activité d'animation de bulletin télévisé [Ressource pédagogique]. Anthropic. Récupéré de <https://claude.ai>



Que retenez-vous de ce type d'exercice?

Quelles stratégies peuvent vous aider à améliorer la fluidité de votre expression orale?



Ce document est mis à disposition selon les termes de la [Licence Creative Commons : Pas d'utilisation commerciale – Partage dans les mêmes conditions](#)



Projet réalisé dans le cadre de l'Entente Canada-Québec 2024-2025



St. Lawrence
CEGEP CHAMPLAIN

Pour citer ce document : Bélanger, A. (2025). *Trousse pédagogique pour l'enseignement explicite du français langue seconde au collégial*. Cégep Champlain St. Lawrence. Sous licence CC BY-NC-SA 4.0.